

Willem Kolff: médico e inventor

Quisiera por este medio aclarar y precisar algunos puntos del editorial "Willem Kolff: médico e inventor", publicado en *Medicina (Buenos Aires)* 2009; 69, 288-90.

El riñón artificial que se usó en el Instituto de Investigaciones Médicas Alfredo Lanari era un Kolff-Brigham original (Kolff, por su inventor y Brigham, por el hospital donde se usó, el Peter Bent Brigham). El fabricante era Olson. Este riñón artificial había venido al país, por gestión del Dr. Alfonso Ruiz Guiñazú, a una exposición de aparatos de uso médico realizada en Av. Libertador y Pueyrredón, y la Universidad lo adquirió para el Instituto. Es cierto que Ruiz Guiñazú, ayudado por John Putnam Merrill, consiguió los planos del riñón Kolff y, junto a un experto artesano (Rodolfo de la Bernardina), construyó otro riñón idéntico al original que fue destinado a otra institución. Además, debo decir que la primera paciente dializada era una farmacéutica, no una odontóloga.

Elvira E. Arrizurieta

e-mal: ilanari@pinos.com